

SAINT-DENIS-LÈS-REBAIS

PARC ET JARDIN. Valérie ouvre son jardin au public

Chaque année, dans le cadre de Seine-et-Marne Couleur Jardin, des propriétaires accueillent le public dans leur jardin privé. À Saint-Denis-les-Rebais, Valérie Maevsky participe à cette opération et présentera son œuvre dès le samedi 28 mai.

Cette passionnée de jardinage a créé son jardin de toutes pièces. Depuis 1986, aidée par son mari, elle aménage chaque année un nouveau massif, en modifie ou agrandit un autre, au fil de ses coups de cœur.

Elle affirme : « Je n'ai pas de plan déterminé à l'avance, c'est ma bêche qui me guide ! »

Le jardinage n'est pas son métier : elle est secrétaire-comptable et a « appris sur le tas » l'art des plantations et de l'entretien des végétaux. Elle confie avoir beaucoup progressé dans la connaissance des arbustes et fleurs en fréquentant les foires aux plantes où elle rencontre d'autres passionnées qui, comme elle, consacrent tout leur temps libre à l'aménagement et l'entretien de leur parc ou jardin.

Ces jardinières émérites échangent beaucoup de conseils en se rencontrant ou par l'intermédiaire de leurs blogs. Elles s'envoient même des graines par la poste !

Le jardin de Valérie incite à la rêverie, les allées sont en courbes douces, « avec des cheminements pour pouvoir approcher des arbustes ». Si elle ne connaît pas le nombre exact de plantes présentes dans son jardin, elle connaît toutes les

espèces, qu'elle nomme par leur nom courant et leur nom latin. Elle précise : « Les passionnés et les professionnels utilisent les noms latins : par exemple hydrangea est le nom latin de l'hortensia. »

Impossible de citer ici toutes les espèces : les amateurs pourront retrouver 165 rosiers et une quarantaine d'hydrangeas. En mai, les rhododendrons fleurissent. Valérie en possède de couleurs très variées, allant d'un rose très foncé à un jaune très pâle. Elle rappelle : « Il leur faut absolument de la terre de bruyère. »

165 rosiers à découvrir

Nous avons aussi pu admirer plusieurs de cornus, des hêtres pourpres, des magnolias et des arbustes d'exception comme le calycanthus.

Un tel jardin demande un entretien régulier. « J'y travaille en moyenne deux heures chaque soir et le week-end. Une petite pluie ne m'empêche pas de sortir. »

Au fil du temps, elle a appris quelques astuces : « Il ne faut pas arroser trop souvent pour



Jusqu'à la fin du mois de juillet, Valérie Maevsky accueille les visiteurs le samedi.

que les racines s'installent en profondeur. Il est très important de tenir compte des besoins en lumière de chaque plante. Pour limiter

les besoins d'arrosages, on peut disposer des copeaux au pied des arbustes... »

Aucun doute, si vous lui rendez visite, Valérie vous fera part

de son expérience.

Le jardin sera ouvert le 28 mai pour 77couleurjardin puis les samedis jusque fin juillet.

Pour prendre rendez-vous.

vous pouvez contacter Valérie au 07.88.62.73.57. Son jardin est situé à Saint-Denis-les-Rebais, hameau de Champcolin.